
Сегодня в номере:

Конно-спортивный клуб «Одиссей», расположенный в парке куль-
туры и отдыха имени М. Горького, переживает глубокий кризис, и на 
то есть причины. Вышестоящие делают вид, что ничего не происходит, 
а по сути выгоняют тренеров, воспитанников и лошадей в чистое поле.

История эта начинается еще в со-
ветское время: конюшня существова-
ла на окраине парка с 1988  года, ныне 
здание заброшено. Именно там прошло 
зарождение «Одиссея» в  2006  году, но 
вдруг конюшню настоятельно попро-
сили перенести подальше от жилых 
домов, ссылаясь на санитарные нормы 
и правила. Так и сделали. А ведь во мно-
гом благодаря «Одиссею» в городе было 
положено начало конному спорту.

На протяжении долгих лет конный 
клуб растил и готовил спортсменов (в 
конном спорте их всегда два: наездник 
и лошадь), продвигал Таганрог на лиди-
рующие позиции в области и на Юге Рос-
сии, принимал на своем манеже гостей из 
разных уголков нашей страны и зарубе-
жья – из Франции и Австралии. В копил-
ке клуба – немало побед и наград самого 
высокого уровня. К тому же, до недавне-
го времени на площадке КСК «Одиссей» 
проводились классификационные со-
ревнования, в  чем оказывал поддерж-
ку городской спорткомитет. Теперь для 
организации подобных конкуров нужна 
аккредитация площадки, которую клуб 
не может получить из-за отсутствия фи-
нансирования. Но это – полбеды.

Главная проблема заключается в 
том, что клуб с января 2015  года на-
ходится в «подвешенном» состоянии: 
с  момента смены хозяина расторгнут 

договор аренды, а  новое руководство 
парка его заключать отказывается. Фак-
тически в любой момент заведение мо-
гут закрыть.

– Проблемы появились давно, еще 
при Ирине Лариной (бывшем директо-
ре «Одиссея»), потом стали расти как 
снежный ком, – поделилась с нами бе-
дой тренер Евгения Горнакова.  – Сна-
чала возникли они на старой конюшне. 
Говорили, что помещение не соответ-
ствует нормам, нужно переехать. Пере-
ехали. Парк предоставил другое здание. 
Ирина Ларина за свой счет его достра-
ивала. В новой «конюшне» царила пол-
ная разруха: кучи мусора, деревья рос-
ли прямо внутри, все было заброшено! 
Ирина все привела в порядок, подняла 
насколько возможно грунт, обустроила 
территорию. Примерно год мы прожи-
ли спокойно, а затем – новая претензия: 
«Лошадям в парке вообще не место».

Совсем непонятно, что собираются 
сделать на месте конно-спортивного 
клуба. К тому же, представители власти 
и руководство парка, видимо, не могут 
договориться между собой. Ранее Ма-
рина Радомская, теперь уже бывший 
заместитель главы администрации Та-
ганрога, сообщила в прессе: в конюшне 
планируется организовать кружок тан-
цев. Позднее клубу было предъявлено 
требование  – освободить территорию 

манежа и посадить деревья за свой счет. 
Складывается впечатление, что конный 
клуб хотят закрыть любой ценой. Всей 
душой за будущее «Одиссея» болеет и 
его администратор Елена Халявка:

– Потерять все легко, но что здесь по-
явится? Кабак очередной? Мест для тан-
цев в городе полно, пляши, где хочешь! 
Старое здание конюшни пустует много 
лет, мы хотели сложить сено, нам сказа-
ли: нельзя, будет танцкружок. А что те-
перь?! Лишь заброшенное место...

Пока «выселение» приостановлено. 
Суд признал неправомерным намерение 
парка не заключать договор аренды. Но, 
несмотря на временную заморозку про-
блемы, для клуба искусственно создается 
нетерпимая обстановка: то спилят лева-
ду (загон для выгула лошадей), то напи-
шут письмо-прошение на отключение 
конюшни от электричества. «Одиссей» 
исправно оплачивает коммунальные ус-
луги, готов взять на себя расходы, касаю-
щиеся аренды, но ее никто не предостав-
ляет. Клубу настоятельно предлагают 
выехать с обжитой территории, а взамен 
обещают найти для конно-спортивного 
комплекса место за городом, в открытом 
поле. Еще и с условием: земля будет вы-
ставлена на торги, а потому неизвестно, 
сколько придется ждать желающего ее 
выкупить. Вот и выходит, что «мы вам 
дадим землю, только выселяйтесь». Поч-
ти так: сначала научитесь плавать, а по-
том в бассейн нальем воды.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

ОСНОВНОЙ 
ЗАКОН 

НАШЕЙ ЖИЗНИ
12 декабря 1993 года вступила в 

действие Конституция Российской 
Федерации, пятая в истории России, 
но первая, принятая всенародным 
голосованием (референдумом).

Конституция отражает весь опыт и 
достижения России, накопленные за 
многие столетия истории, определяет 
стратегию дальнейшего развития стра-
ны. В  ознаменование этого важного со-
бытия учрежден День Конституции Рос-
сийской Федерации.

Основной Закон государства, нашей 
жизни обладает высшей юридической 
силой. В  нем закреплено народовла-
стие, разделение властей, светский со-
циальный характер государства, верхо-
венство права. Наш долг – знать и четко 
соблюдать все заложенные в Конститу-
ции нормы, понимать, что наши права 
неотделимы от наших обязанностей 
перед государством и обществом. Толь-
ко при этом условии мы будем жить в 
свободной стране, а труд каждого из нас 
станет вкладом в стабильное развитие 
российской экономики и социальной 
сферы, в  позитивные перемены в об-
ществе, в том числе, и в нашем родном 
городе.

Таганрог – малая частица России, но 
в нем происходят такие же процессы, 
что и во всей стране. Мы выбираем ор-
ганы власти, трудимся на предприятиях 
разных форм собственности, создаем 
различные общественные организации, 
участвуем в культурной жизни. Мирное 
сосуществование в нашем городе пред-
ставителей многих национальностей, 
диаспор, конфессий также подтвержда-
ет реальное действие Конституции. Все 
равны перед законом, все имеют равные 
права и обязанности. Это относится не 
только к государственным и муници-
пальным служащим, руководителям 
разного уровня, но и ко всем жителям 
Таганрога.

По мере развития демократизации в 
нашей стране возрастает значение пра-
вовых знаний. Обладая ими, мы способ-
ны защитить свои права, и, в равной сте-
пени активно, выполнять обязанности.

С древнейших времен на Руси следо-
вали мудрому правилу «жить по правде». 
Если вдуматься, то подлинная правда – 
в законе и справедливости. Кто нарушал 
это незыблемое правило, того презирали 
и отвергали.

Сегодня на 3-й странице НТК мы пу-
бликуем рассказ об одной из диаспор 
Таганрога  – армянской, о  ее буднях и 
праздниках, новых планах и замыслах. 
Она живет и действует в гармоничном 
единстве со всеми горожанами. Ведь 
цель у нас одна – сделать наш любимый 
город процветающим.

Борис Меловской
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Диета - для школьников, 
сокращение - для чиновников?

Не стоит забывать, что речь идет о детях из малообеспе-
ченных семей, а для многих из них бесплатный горячий обед 
имеет большое значение. 

Стр. 2

Мы - разные.  
Что нас объединяет?

Чтобы жить вместе в мире и в согласии, одного закона мало.
Мир, созданный людьми, обширен и многополярен, и культур-
но-национальная связь должна быть крепкой. 

Стр. 3

спортивный клуб

Как 
хоронят
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Новости
хорошие  

и не очень
На приём!

14 декабря в Таганроге состо-
ится Общероссийский день при-
ёма граждан, приуроченный ко 
Дню Конституции РФ.

Общаться с таганрожцами будут 
руководители структурных подраз-
делений городской администра-
ции. Предварительная запись  – по 
телефону: 312-722  или по адресу: 
ул. Петровская, 73, каб. №  1 (до 
11 декабря). Свой приём организу-
ет и городская Дума. Телефоны для 
справок: 363-004, 383-030. Приём 
будет проходить в здании админи-
страции (ул. Петровская, 73) с 12 до 
20 часов.

Договорились  
о сотрудничестве

Члены правления городской 
организации Союза журналистов 
России встретились с замести-
телем председателя городской 
Думы Инной Титаренко.

Состоялся деловой разговор 
о сотрудничестве журналистов с 
представительным органом вла-
сти. Достигнута договоренность 
о совместных рейдах и встречах 
с участием постоянных комиссий 
Думы за «круглым столом» по акту-
альным проблемам социально-эко-
номического развития Таганрога, 
о проведении творческого конкурса 
на лучшее освещение деятельности 
Думы в местных средствах массо-
вой информации.

Знать Азбуку 
потребителя

В школе №36  завершен кон-
курс по основам потребительских 
знаний среди старшеклассников.

В этом году в нем приняли уча-
стие шесть таганрогских школ: №№ 
3, 6, 8, 9, 36 и лицей № 28.

Поскольку многие из предста-
вителей команд не первый год уча-
ствуют в конкурсе, было видно, что 
закон о защите прав потребителей 
они знают назубок. Как и то, какой 
должна быть маркировка товара, ка-
кой срок дается покупателю на воз-
врат и обмен неудачной покупки, 
что необходимым условием прода-
жи импортного товара должна быть 
инструкция на русском языке, не го-
воря уже о наличии товарного и кас-
сового чека, а также многое другое.

Первое место с большим отры-
вом от соперников заняла команда 
школы №36 «Бананчики на танчи-
ке», второе место у школы №6 «Гра-
мотные потребители», третье место 
досталось команде школы №9 «Веч-
ный двигатель».

Проезд дорожает, 
расписание меняется

С 1  января 2016  года стои-
мость проезда на электричке 
по маршруту «Таганрог-Ростов» 
увеличится на 3 процента.

В реальных цифрах  – это плюс 
50  копеек на каждые 10  км пути. 
Таким образом, билет до Росто-
ва-на-Дону будет стоить 105  руб. 
(сейчас 101  руб. 50  коп.). А  уже с 
13  декабря вступает в силу зим-
нее расписание электропоездов. 
Изменения также не значительны 
(1–2  мин.). По другому времени 
начнут ходить и экспрессы. Поезд 
№ 6507 «Таганрог-Ростов» будет от-
правляться с вокзала «Таганрог-2» 
в 8:09 (вместо 8:27), а прибывать в 
Ростов в 9:30 (вместо 9:45). Поезд 
№ 6501 «Таганрог-Ростов» будет 
отправляться из Таганрога в 6:24 и 
прибывать в Ростов в 8:00.

Клуб, как и большинство организаций, 
занимающихся развитием конного спор-
та, работает в минус. Получается, что есть 
люди, готовые развивать конный спорт 
даже в убыток себе, а парк от него упорно 
отказывается. Заметим, КСК предоставля-
ет лошадей на безвозмездной основе для 
детей с ограниченными возможностями 
здоровья. Это, скорее, эмоциональное ле-
чение, и действует оно в интересах соцза-
щиты. «Одиссей» заинтересован в созда-
нии отделения иппотерапии в клубе, есть 
желание двигаться в этом направлении, 
найти тренера, но если не окажется места, 
то и работать будет негде. Снова тупик. 
Елена Халявка спрашивает:

– Мы готовы вложить деньги, но где га-
рантии, что нас не выселят?

Ставилось в вину коллективу клуба и 
отсутствие профессиональных инструк-
торов, но это не так. Евгения Горнакова 
имеет специализацию по конному спорту, 
является судьей 3-й категории, постоянно 
повышает квалификацию, посещает семи-
нары, получила сертификат по курс-дизай-
ну. КСК «Одиссей» – единственная площад-
ка в городе, способная принять и провести 
соревнования. И они проводятся. Хотя нет 
даже призового фонда. Людьми движет 

спортивный интерес. А ведь организовать 
конно-спортивные состязания не так уж и 
просто. Привести лошадь  – удовольствие 
не из дешевых, а в плохое место ездить ни-
кто не будет. Далеко не каждый наездник 
поведет своего коня-напарника стартовать 
на плохом грунте, так как неизбежны трав-
мы. Сотрудники клуба несмотря ни на что 
стараются поддерживать состояние мане-
жа на должном уровне.

Конечно, можно сделать крытый ма-
неж, чтобы проводить занятия при лю-
бой погоде. Это сложное архитектурное 

сооружение, для которого нужны проект, 
согласование, деньги. Такую идею под-
держивает депутат городской Думы Ев-
гений Владыкин, но осуществить её пока 
не удается. Сейчас главное  – сохранить 
клуб на том же месте, тогда будет наде-
жда на его возрождение. Хочется верить, 
что ситуация разрешится, и  «Одиссей» 
не отправится умирать в открытое поле 
и не оправдает свое название, ведь Одис-
сей в античной мифологии  – образ не-
вольного странника.

Юлия Мирошникова

От редакции: драма конно-спортивного клуба «Одиссей» лишь частный слу-
чай более широкой проблемы. Повсеместное уничтожение зеленых насаждений, 
скверов, парковых зон стало зловещей тенденцией. «Чайхана» – на Октябрьской 
площади, «Мармелад» – на площади Мира, торговые бараки (иного названия не 
подберешь) на Привокзальной площади, да мало ли за последние годы исчезло зеле-
ных массивов в Таганроге, некогда имевшем славу города-сада? В чем суть совре-
менной градостроительной политики? И есть ли она вообще?
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КАК ХОРОНЯТ СПОРТИВНЫЙ КЛУБ

ДИЕТА – ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ, 
СОКРАЩЕНИЕ – ДЛЯ ЧИНОВНИКОВ?

Почти пять тысяч детей из малообеспеченных семей в начале декабря 
остались без горячего питания, которое бесплатно получали в общеобразо-
вательных учреждениях. Проблема возникла из-за отсутствия финансирова-
ния. В  городе не нашлось 2  миллионов 900 тысяч рублей, необходимых на 
оплату школьных обедов.

Вопросом детского питания серьезно 
озаботились депутаты городской Думы 
Таганрога. Эту тему народные избранни-
ки горячо обсуждали на последнем сове-
щании. Вполне обоснованные претензии 
прозвучали в адрес начальника финансо-
вого управления Татьяны Лях, доклады-
вавшей о предстоящих изменениях в бюд-
жете Таганрога. Татьяна Ивановна, в свою 
очередь, перенаправила их к управлению 
образования, которое приняло решение 
лишить школьников обедов. И вот почему.

– Мы обращались к депутатам, просили 
до конца года дополнительно 5 миллионов 
рублей, а  дали два, их хватило только на 
ноябрь, – пояснила и.о. начальника управ-
ления образования Татьяна Дараган. – Кор-
мить детей в долг не имеем права. Кон-
тракты нельзя заключать без выделенных 
средств. К  тому же, мы получили преду-
преждение, что через две недели школы и 
детские сады начнут отключать за долги от 
электричества. Потому все свободные день-
ги были переведены поставщикам энергии.

– Хоть одну школу или детский сад от-
ключили? – прозвучал вопрос от председа-
теля гордумы Юрия Стефанова.

Оказалось, нет. Было лишь предупре-
ждение. Чего не скажешь о школьниках, ко-
торых не просто предупредили, а реально 
посадили на диету. Не стоит забывать, что 
речь идет о детях из малообеспеченных се-
мей, а для многих из них бесплатный горя-
чий обед имеет большое значение.

– Уже вошло в привычку чуть что ссы-
латься на депутатов, – отметила замести-
тель председателя городской Думы Инна 
Титаренко. – А ведь это депутаты предло-
жили добавить 5  миллионов на школьное 
питание. Тогда было согласовано толь-
ко 2  миллиона, администрация знала об 
этом. Говорили мы и о том, что к вопросу 
школьного питания надо возвращаться, 
надо искать деньги. Но результата не уви-
дели. Почему же сегодня, внося измене-
ния в бюджет, вы не предусматриваете эти 
средства? Почему вокруг трех миллионов 
рублей начинаются непонятные полити-
ческие игры?

Спрашивали депутаты и о том, кто кон-
кретно в управлении образования принял 
решение не кормить детей; и о том, кто из 
заместителей главы администрации пы-
тался найти способ выделить деньги на пи-
тание. Вопросы лишь зависали в воздухе. 
Решение проблемы все-таки нашли, пусть и 
путем долгих споров. Недостающие 2 мил-
лиона 900 тысяч рублей управление обра-
зования получит из областных средств, по-
ложенных городу на компенсацию затрат 
по электроэнергии. Но это не значит, что в 
следующем году питание школьников сно-
ва не станет горячей темой.

– В проект бюджета 2016 года вы закла-
дываете на бесплатные обеды 28 миллио-
нов рублей, – продолжила Инна Титарен-
ко, – а в 2015-м было 33 миллиона, которых 
не хватило. Как вы думаете кормить детей?

Ответ последовал: пересмотреть списки 
школьников, нуждающихся в бесплатном 
питании, и уменьшить их на 7–10%. Вооб-
ще, что касается уменьшения, то здесь чи-
новников администрации можно считать 
виртуозами. Основной вопрос, который 
рассматривался на этом совещании, – вы-
несение на публичные слушания проекта 
бюджета 2016 года. Финансовый документ 
занимает 300 с лишним страниц. Депутаты 
с ним хорошо знакомы – проект уже боль-
ше месяца обсуждается на всех постоянных 
комиссиях. Итоговые цифры далеко неуте-
шительны. По сравнению с текущим годом 
бюджет 2016-го сокращается и по доходам, 
и по расходам почти на 800 миллионов.

– Доходная часть бюджета планирует-
ся в сумме 5  миллиардов 216  миллионов 
рублей, – доложила Татьяна Лях, – расход-
ная – в 5 миллиардов 421 миллион рублей. 
Таким образом, дефицит бюджета составит 
205 миллионов. Гасить его планируется за 
счет коммерческих кредитов.

На 200  миллионов по сравнению с го-
дом нынешним вырастет размер муници-
пального долга. Сейчас он уже превышает 
800 миллионов рублей, основная часть  – 
кредиты, взятые ранее. Обслуживать этот 
долг, по мнению финуправления, можно, 
значительно урезав расходы бюджета.

– Вы видите источник погашения кре-
дитов в уменьшении расходов. Но есть и 
другой путь – увеличение доходов. Об этом 
в администрации думают? – вполне резон-
но спросил депутат Геннадий Бородин.

Вопрос снова повис в воздухе. Не смог-
ли замы главы администрации ответить и 
на реплику Юрия Стефанова о том, что каж-
дый из них сделал для включения Таганро-
га в областные и федеральные программы? 
А ведь это реальный способ привлечь в го-
род дополнительные средства. Большие со-
мнения у народных избранников вызвали 
статьи сокращения расходов. Урезать надо, 
согласились депутаты, но не так.

– Большая часть вопросов, с которыми 
к нам обращаются избиратели, связана с 
жилищно-коммунальным хозяйством,  – 
выступил председатель постоянной комис-
сии по ЖКХ и транспорту Петр Спиридо-
нов. – Что же мы видим в проекте? Расходы 
на содержание города снижаются по всем 
статьям. Такой бюджет принимать нельзя!

Депутаты предложили другой выход  – 
уменьшить число чиновников. Например, 
в  управлении капитального строительства 
работает 24 человека, на их содержание ухо-
дит 11 миллионов в год, а объектов, которые 
они будут курировать в 2016-м, – всего два.

– Мы обратимся в Контрольно-счетную 
палату Таганрога, чтобы она проверила, 
насколько штаты и структура администра-
ции и ее подразделений отвечают объему 
работы, – отметил Юрий Стефанов.

Сократить расходы на проведение го-
родских праздников и фестивалей посо-
ветовал депутат Юрий Гусев, заявив, что 
праздновать, собственно, нечего, детей 
кормить надо. Его поддержал другой на-
родный избранник – Игорь Третьяков, вы-
ступив весьма категорично:

– Предлагаю объявить в городе режим 
ЧС, а  все средства, выделенные на празд-
ники, отдать в ЖКХ. Нечего гулять на об-
щие деньги, пусть гуляют на свои!

11 декабря в 17 часов в конференц-зале 
библиотеки имени А.П. Чехова состоятся 
публичные слушания по проекту бюджета 
2016 года. Свое мнение о том, как и на что 
городу жить в следующем году, выскажут 
таганрожцы. Ознакомиться с проектом 
можно на портале администрации Таган-
рога www.tagancity.ru. Многим из вас этот 
документ покажется весьма интересным...

Марина Лагунова

В копилке клуба – немало побед и наград самого высокого уровня
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МЫ РАЗНЫЕ. ЧТО НАС ОБЪЕДИНЯЕТ?

Россия огромна и многонациональна, так сложилось исторически. 
Таганрог, как и другие российские портовые, торговые города, собрал 
на протяжении веков все многообразие народов, культур и религий. 
Невольно вспоминаются строки «Поминальной молитвы» Григория Го-
рина: «…с давних пор жили русские, украинцы и евреи. Жили вместе, 
работали вместе, только умирать ходили каждый на свое кладбище... 
Таков обычай!». В Таганроге и вовсе все отправлялись на единое место…

В нашем городе еще в конце 50-х – 
начале 60-х гг. 19  века проживали гре-
ки, евреи, татары, итальянцы, немцы, 
французы, англичане и даже один араб. 
Но подавляющее большинство – русские 
и малороссияне. Наряду с ведущей пра-
вославной религией в 1860  году мирно 
уживались армяно-григорианская, рим-
ско-католическая, протестантская, иу-
дейская, магометанская. В  наше время 
в Таганроге проживают представите-
ли около ста национальностей, самые 
крупные диаспоры  – греческая, еврей-
ская, армянская. 90  процентов горо-
жан – русские.

Религия, обычаи, традиции, культу-
ры у людей могут быть разные, а  род-
ная земля одна! И  власть тоже. Какую 
национальную политику она проводит? 
Объединяет или разъединяет? Устанав-
ливает единые законы для всех или вво-
дит ограничения для нацменьшинств в 
угоду титульной нации? Так вот, соглас-
но нашей Конституции в России все рав-
ны перед законом: «Никакая религия не 
может устанавливаться в качестве госу-
дарственной или обязательной» (Статья 
14.1). «Каждый вправе определять и ука-
зывать свою национальную принадлеж-
ность. Никто не может быть принужден 
к определению и указанию своей нацио-
нальной принадлежности» (Статья 26.1). 
«Каждый имеет право на пользование 
родным языком, на свободный выбор 
языка общения, воспитания, обучения 

и творчества» (Статья 26.2). «Каждому 
гарантируется свобода совести, свобода 
вероисповедания, включая право испо-
ведовать индивидуально или совместно 
с другими любую религию или не испо-
ведовать никакой, свободно выбирать, 
иметь и распространять религиозные и 
иные убеждения и действовать в соот-
ветствии с ними» (Статья 28).

Чтобы жить вместе в мире и в согла-
сии, одного закона мало. Нужно понимать 
и уважать друг друга. Для этого местные 
органы власти работают в тесном контак-
те с общественными организациями, ди-
аспорами, оказывают им поддержку, про-
водят совместные мероприятия. Одним 
из них стал Международный фестиваль 
национальных культур «Народов дружбы 
кружева», который уже второй год прово-
дится в ДК «Фестивальный». В этом году в 
нем приняли участие украинская, еврей-
ская, белорусская, армянская, азербайд-
жанская диаспоры.

Одна из самых старейших диаспор в 
нашем городе – армянская. Она успешно 
вписалась в жизнь Таганрога. Уже к кон-
цу 19 века насчитывалось около 1000 ар-
мян, в  20  веке число армянских семей 
значительно возросло. В  наше время 
диаспора, как официальная некоммер-
ческая организация, сформировалась в 
1997 году и получила название «Культур-
но-национальная община «Наири»  – по 
старому названию Армении. В 2011 году 
переименована в «автономию». Несмо-

тря на изменения в названии, организа-
ция осталась верной своим приоритетам. 
Основная деятельность «Наири» куль-
турно-просветительская: соблюдение и 
сохранение армянских традиций, языка, 
истории, культуры. С  1997  года открыта 
армянская воскресная школа. При общи-
не действует молодежная танцевальная 
группа «Урарту», изучающая националь-
ную хореографию. Армянская автономия 
проводит национальные праздники, ко-
торые во многом схожи с русскими, пра-
вославными. Так, древнейший Вардавар, 
ему свыше 5000  лет, напоминает Ивана 
Купалу у восточных славян. Община ди-
аспоры активно участвует в городских 
мероприятиях: будь то фестивали, кон-
церты или благотворительная помощь 

детям-инвалидам. В  прошлом году она 
оказана беженцам.

В ближайших планах «Наири»  – от-
крытие армяно-григорианской церкви. 
Ранее, в  начале 20  века, она находилась 
на улице Греческой, недалеко от Камен-
ной лестницы. Место для нее пожертво-
вал купец Я.М. Серебряков, средства на 
строительство собраны среди местных 
армян. В мае 1900 года состоялась заклад-
ка и освящение места постройки, а в мар-
те 1906  года строительство церкви Сурб 
Акоп закончено. При ней открыли армян-
скую воскресную школу, помимо армян, 
ее посещали греки, итальянцы, украин-
цы, русские. В 30-х годах прошлого века, 
при советской власти, церковь закрыли. 
В  наше время школу удалось возродить, 
теперь очередь – за храмом. Место най-
дено и документально закреплено – на-
бережная Адмирала Крюйса.

В день проведения фестиваля «На-
родов дружбы кружева» со сцены про-
звучали слова ведущих о толерантности 
(терпимости), но, мне кажется, это сло-
во, особенно в последнее время, стало 
синонимом лицемерия. Прежде всего, 
европейского. Заместитель председате-
ля «Армянской культурно-националь-
ной автономии «Наири» Ншан Саркисо-
вич Казарян придерживается похожего 
мнения:

– Толерантность не нужна между на-
родами. Почему вы обязаны терпеть нас, 
а мы вас? Мы должны уважать друг дру-
га. Для этого необходимо распространять 
как можно больше информации о каждом 
народе, о его культурных ценностях. Вза-
имопонимание, общение, духовность, 
прочная дружба  – вот главное. Причем 
тут толерантность? Образовательные 
системы России основаны на обмене 
культур. Российское величие – в ее мно-
гонациональности. Для нее нет разницы, 
какую культуру приютить, она принима-
ет и поддерживает разные. На этом осно-
вана русская ментальность. Так испокон 
веков сложилось. Поэтому у нас такое 
великое государство! Надо признавать и 
понимать это!

Да, Ншан Казарян прав. Неважно, ка-
кой у нас цвет глаз, волос и кожи. Важно 
то, как мы воспринимаем человеческую 
душу, как уважаем (а не терпим!) в  ней 
то, какая она есть. Ведь мир, создан-
ный людьми, обширен и многополярен, 
и культурно-национальная связь должна 
быть крепкой.

Юлия Мирошникова

Ваше здоровье в Ваших руках!
В середине мая 2015 г. в Таганроге в здании медицинского центра «Институт 

Здоровья» открылся центр ранней диагностики рака Luven Diagnostic, который 
позволяет узнать о заболеваниях на самых ранних стадиях.

Технология Luven Diagnostic (Лювен 
Диагностик) делает процедуру обследо-
вания простой и доступной: сдача пробы 
занимает совсем немного времени. Для 
исследования берется мазок клеток бук-
кального эпителия с внутренней стороны 
щеки, что совершенно не больно, безо-
пасно и происходит без вмешательства в 
организм пациента.

Преимущества данной диагности-
ки перед другими диагностическими 
методами очевидны:

– высокая диагностическая точность;
– одно исследование заменяет собой 

несколько различных видов диагностики;
– отсутствие болевых или неприятных 

ощущений и вредных побочных явлений;
– возможность охватить все органы в 

одном исследовании;
– диагностика заболеваний на ранних 

стадиях;
– быстрый результат анализа (на сле-

дующий день);

– возможность периодического кон-
троля, что исключает неэффективные ме-
дикаментозные методы лечения.

Современная диагностика рака, ис-
пользуя «Luven Diagnostic», позволяет вы-
явить онкологию на ранних стадиях, выя-
вить пораженный орган, стадию, наличие 
метастазов, доброкачественность или зло-
качественность опухоли. Luven Diagnostic 
позволяет обнаружить даже тенденцию к 
1–2 стадии, когда только начинается озло-
качествление опухоли, чего не позволяют 
сделать другие методы диагностики. Важ-
но, что на этой стадии заболевания можно 
обойтись без хирургического и медика-
ментозного лечения.

Особая ценность этого диагностиче-
ского метода в том, что он позволяет по-
добрать наиболее целесообразную форму 
терапии т. к. нет никаких ограничений по 
частоте сдачи анализа и нет никаких про-
тивопоказаний. По окончании химиотера-
пии данный метод позволяет определить 
эффективность проведенного лечения.

«Luven Diagnostic» распознает метас-
тазы, когда другие диагностические мето-
ды бессильны. Например, рентген-иссле-
дование легких может в случае затенения 
вызвать только подозрение на наличие 
метастазов.

Подтвердить или опровергнуть подо-
зрения может пункция тканей или «Luven 
Diagnostic», а также может распознать рас-
пространение раковых клеток на ранних 
стадиях заболеваний.

Точность «Luven Diagnostic» составля-
ет от 85  до 95 % (исключением является 
диагностирование рака крови (лейкемия) 
и  кожи (меланома, базалиома) – до 60%), 
тогда как точность компьютерно-томо-
графической диагностики от 50  до 68 %. 
При этом компьютерная томография ча-
сто не указывает на имеющийся рецидив 
опухоли или метастазы. Кроме того, стои-
мость обследования только одного органа 
в Ростове-на-Дону составляет 5000 руб.

«Luven Diagnostic» за счет высокой точ-
ности позволяет избегать хирургических 
вмешательств при негативных результа-
тах исследований с помощью компьютер-
ной томографии.

«Luven Diagnostic», в  отличие от дру-
гих методов исследований, различает 
хронические воспалительные процессы 
от онкологических. При этом другие ме-
тоды исследований, в том числе пункции 
с негативным результатом, не гарантиру-
ют отсутствие злокачественности.

Ближайшим конкурентом по точности 
диагностики является позитронно-эмисси-
онная томография, которая для исследова-
ния требует введения в организм радиоак-
тивной глюкозы (холина, тирозина), а стоит 
в десяток раз больше и обследование мож-
но пройти в Москве и Санкт-Петербурге.

Стоимость обследования методом 
Luven Diagnostic сегодня составляет 
5300  руб. При этом диагностируются все 
органы человека.

Чтобы воспользоваться одним из 
самых достоверных методов диагно-
стики в мире без вмешательства в ор-
ганизм человека, достаточно предва-
рительно записаться на обследование: 
тел.  8-918-531-532-1, lmedical@bk.ru, 
г. Таганрог, ул. Дзержинского, д. 154, 
корп. 6, в  здании Медицинского цен-
тра «Институт Здоровья».

АКЦИЯ! В декабре стоимость обследования для пенсионеров – 3500 р., для детей до 18 лет – 2300 р., для онкобольных – 2300 р. (при предъявлении  
документа, подтверждающего право на скидку). При одновременном посещении 2-х и более человек, каждый получает дополнительную скидку 500 р.

Н.С. Казарян

Фрагмент фестиваля
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и получи скидку 50% 

 на безлимитный 
абонемент!

ул. Б. Бульварная, 13, 
тел. 39-01-95. 

Акция действует  
с 1 ноября  

по 31 декабря 2015 г. 

АДВОКАТ
•	ведение	судебных	дел:	арбитражных,	уголовных,		

гражданских,	административных;
•	консультирование	по	юридическим	вопросам;
•	составление	и	экспертиза	юридических	документов;
•	правовое	обеспечение	бизнеса;
•	защита	прав	и	законных	интересов	граждан	и	организаций.
Тел.:	(8634)	456-130,	8-988-57-55-323,	8-904-34-44-027
Эл.	почта:	ikarataev@mail.ru		Сайт:	advokatkarataev.ru

Частные 
объявления  
от 50 рублей

Отдел рекламы:  
(8634) 47-71-50,  
8-928-903-15-00,   
e-mail: ntk-61@mail.ru
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Услуги дизайнера. 

Быстро, качественно, 
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тел.: 8-951-847-15-19, 

8-903-434-13-73
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